

OG Bötzingen-Kaiserstuhl

Mitgliederwerbung mal anders

Von Friedrich Reichert, Leistungsrichter

In Zeiten rückläufiger Mitgliederzahlen und damit auch immer weniger bzw. kleineren Veranstaltungen, insbesondere in den Ortsgruppen, habe ich am Wochenende des 16./17. Juni 2017 bei der OG Bötzingen-Kaiserstuhl nahe Freiburg ein beispielgebendes Modell möglicher Mitgliederwerbung erleben dürfen.

Die SV-Sportfreunde Uwe Griesbaum und Tobias Heß haben über Monate hinweg eine Gruppe von Hundefreunden mit Rassen aller Couleur bei der Ausbildung zum verkehrssicheren Begleithund unterstützt. Am Prüfungstag legten schließlich 13 Hundefreunde die Sachkundeprüfung bzw. neun Hundefreunde die Begleithundeprüfung mit Bravour ab (alles SV-Neumitglieder). Insgesamt konnte ich den Teilnehmerinnen und Teilnehmern einen sehr guten, weit über dem Durchschnitt liegenden Ausbildungsstand bescheinigen.

Die Hundefreunde führten ihre Hunde allesamt sehr korrekt mit sehr guter Arbeitsfreude bzw. Bindung zur Hundeführerin / zum Hundeführer vor. Schließlich haben alle die Sach- bzw. Begleithundeprüfung erfolgreich bestanden, da auch bei der Verkehrssicherheitsüberprüfung bei allen Hunden ein ausgeglichenes Wesen festzustellen war.

Am Ende standen in meinem Richterbuch

- 2 x die Note Befriedigend,
- 2 x die Note Gut,
- 4 x die Note Sehr Gut sowie
- 1 x die Note Vorzüglich.

Die Art und Weise dieser Ausbildung und Begeisterung von Hundefreunden für den Hundesport ist meines Erachtens eine sehr vielversprechende Möglichkeit der Mitgliedergewinnung bzw. Imagepflege für den Verein für Deutsche Schäferhunde (SV) e. V. und somit potentiell geeignet, dem aufgezeigten Negativtrend wirksam entgegenzuwirken.

Allerdings setzt dies ein mit der OG Bötzingen-Kaiserstuhl vergleichbares Wirken voraus, dass bestehende Mitglieder den interessierten Hundefreunden mit Rat und Tat bei der Ausbildung zur Seite stehen.

